



Bancos “abusaron de estados y municipios”: Gurría

Fuente: Con Información De Gps Económico
30 enero 2013

Presidente de la OCDE parece sugerir un arreglo al estilo de Grecia, donde la banca aceptó un ‘corte de pelo’, y reducir sus pretensiones en cuanto al pago de la deuda, en algunos casos hasta la mitad de su valor.



José Ángel Gurría, presidente de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo. Foto: Archivo

México, D.F.- En entrevista concedida a medios nacionales e internacionales, el presidente de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo (OCDE), José Ángel Gurría, señaló que la deuda de los estados y municipios de México es “modesta y manejable”, y que los bancos “abusaron de ellos otorgando créditos sin ninguna precaución por lo que deben participar en una restructuración”, de esas deudas y no pasar toda la carga a las entidades.

Gurría, quien fuera secretario de Hacienda con el ex presidente Ernesto Zedillo, señaló que en México el tamaño del problema es menor “comparado con el de esas mismas entidades en otros países”.

Dijo que, de la deuda, “no se le puede dar el 100% a los acreedores porque, entonces con qué paga la nómina el Estado”; así que los bancos privados, además de Banobras y la Federación, están obligados a participar en la restructura financiera.

Para Gurría la deuda de los estados y municipios en México “no es preocupante por su tamaño, sino por la velocidad con que creció”, refiriéndose al “salto” de 100% que dieron esas deuda entre 2009 y 2011, pasando de 202 mil mdp, a más del doble, que son los más de 406 mil mdp actuales mientras sigue creciendo.

De esa deuda, Banorte, BBVA-Bancomer e Interacciones son los más involucrados, pues entre los 3 detentan más del 40% de la deuda total de las entidades federales y de los municipios.

Además, Gurría confirmó que “hay fuentes de pago” para esas deudas, que las representan las “participaciones federales”, pero que los “acreedores deben reconocer que fueron imprudentes” y

deben participar en “un arreglo”.

Para Gurría, el gobierno federal no debe “rescatar” a los estados y municipios, pero sí llevar a cabo este tipo de arreglo, en donde los acreedores reconozcan su papel en el problema.

Hasta hoy, tanto los bancos como las firmas calificadoras como Moody's, Fitch o Standar & Poor's, han llevado a cabo una campaña para presentar a los gobiernos estatales y municipales como los “villanos” de esta historia de endeudamiento, sin reconocer el papel crucial de los bancos en ese proceso.

(Los bancos) abusaron de los estados y municipios otorgando créditos sin ninguna precaución, por lo que deben participar en la restructura y no pasar toda la carga a las entidades”.

José Ángel Gurría, presidente de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo.